

# 医療福祉・在宅看取りの 地域創造会議 通信 第2号 (H25/6/16)



いつもありがとうございます。

現在では6月の別名としても用いられています水無月は、旧暦の別名でもあります。

水無月と言えば和菓子を思い浮かべるのですが、雨がたくさん降る時季なのに“水の無い月”ってなぜだろうと思い調べてみました。「水無月」の“無”は“の”にあたる連体助詞ですので、「水無月」は“水の月”ということになります。田植えが済み、田に水を張る必要があることから“水の月”→「水無月」と呼ばれるようになったという説が有力なようです。

近年の梅雨は、晴れと雨を頻りに繰り返すタイプが多く、気圧の変化が激しいので自律神経の乱れに注意が必要です。体調管理に気を付けながらすごしたいですね。

## 第18回ワーキング会議(5/30)

はじめての近江八幡市(G-NETしが)で開催させていただきました。

近江八幡市や東近江健康福祉事務所の職員の方々にもご参加いただき、50名(取材5名)というたくさんの方々と、充実した時間をすごさせていただきました。

糸山めぐみさん・小林寿子さん報告発表、本当にありがとうございました。

報告を受け、質疑・意見交換の時間では、医療法20条について、在宅看取りの経験について、医師とケアマネジャーとの連携についてなど、質問から活発な意見交換に発展！

いろいろな職種の方々にお集まりいただいているワーキング会議の場で、意見交換・情報交換の機会を増やしていければと実感しました。

皆様はどんな感想をお持ちいただきましたでしょうか？

こんな話が聞きたい！こんなことを伝えたい！など、今後のワーキング会議のアイデアや発表をして頂ける方を募集します！

自薦他薦は問いません！よろしくお願ひいたします♡

その後のグループワークでは、県民フォーラムで実施する「啓発劇」のテーマについて話し合っていました。

ほんの一部をご紹介します・・・



劇だから伝えられることを伝えたい。例えば救急車を呼んだらどうなるのか... 救命救急士さんの話も聞きたいな...

かかりつけ医がいる時、いない時。エンディングノートがある時、ない時。自分や家族の最期を考えてもらう、きっかけになればいいな...

後悔しない最期を迎えるため、最期を考えることは、生き方を考えることにつながるよ。

胃ろうやたん吸引のことなど、知らないことが多い。正しい知識が伝えられて、知ってもらいたいな...

独居の方や、老老介護の方の看取りについて、地域の方の見守りや行政の支援があること、方向性が伝えられ、安心・発見につながればいいな...

### ★★★★次第★★★★

☆あいさつ ☆自己紹介(全員) ☆前回の報告・連絡事項  
☆報告「甲賀地域において在宅医療を推進するための

医師への聴き取り結果(概要)」

訪問看護ステーション 加バ - 所長 糸山 めぐみさん

甲賀健康福祉事務所 副参事(保健師) 小林寿子さん

\*質疑・意見交換

☆グループワーク

「フォーラムで実施する「啓発劇」のテーマについて」

## 県民フォーラム(11/16)の 講演会の講師が決定!!

テレビなどでご活躍の・・・

城戸真亜子さんです♡



タレントであり

画家でもある城戸さんは、義母の介護をされています。

体験談などを交え、

お話ししていただく予定をしております。

たくさんの方にお話を聞いていただけるよう、お友達や職場の方々にも周知いただければうれしいです。

なお城戸さんは、集英社より「ほんわか介護」という単行本を出版されています。

城戸さんのお人柄がわかる、ほんわかあったかい言葉が詰まった、やさしい気持ちになれる本です。

本屋さんで見かけられた際には、手に取ってみられてはいかがでしょうか(^)/

平成25年度『滋賀の医療福祉を守り育てる』  
県民フォーラム

11月16日(土)野洲文化ホール(予定)



次のワーキング会議の予定は...  
6月27日(木)18:30~

県庁北新館 5A会議室

\*知事参加予定です。

会員の方には復日メールマガジンを  
出欠のご確認をさせていただきます。  
一般の方で参加をご希望される方は  
右記にご連絡ください。

◎ご感想・ご意見等お寄せいただければ幸いです。

医療福祉・在宅看取りの地域創造会議運営事務局

(滋賀県庁 医療福祉推進課 内)

TEL:077-528-3581 FAX:077-528-4851

E-mail:info@chiikisouzoukaigi-shiga.jp

